



El maestro internacional argentino Marcelo Panelo, a la izquierda, se mide al gran maestro cubano Yasser Quesada, con el gran maestro cubano Lelys Martínez, detrás, en el interior del pozo. :: HUNOSA

Duelo mental en las entrañas de la tierra

Seis titulados internacionales se reunieron para disputar un torneo en el interior del Pozo Sotón, a unos 600 metros de profundidad

:: ALFIL

SAN MARTÍN DEL REY AURELIO. La milenaria disciplina ajedrecística se ha practicado en muchísimos lugares y en muy diferentes circunstancias, pero no hay noticias de que se hubiesen desplegado las mágicas piezas en las sesenta y cuatro casillas de un tablero damasquinado en las mismísimas entrañas de la tierra, en el corazón de una mina, en la



Panorámica de la sala de juego improvisada en la zona de embarque. :: JOSÉ CENTRÓN

Gran triunfo de Javier Agüera en el Villa de Gijón

Enrique Álvarez fue plata en el torneo internacional y el gran maestro ruso Epishín se llevó el bronce

:: ALFIL

GIJÓN. El maestro gijonés Javier Agüera logró una importante victoria en el Torneo Internacional Villa de Gijón, que reunió a más de un centenar de ajedrecistas de varias nacionalidades, entre los que destacaban catorce titulados internacionales.

En la última y decisiva ronda había tres gijonenses en las tres primeras mesas, tres asturianos que aspiraban a la victoria. Enrique Álvarez se me-

dió al gran maestro peruano José Martínez, Miguel Marino se enfrentaba al gran maestro ruso Vladimir Epishín y Javier Agüera litigaba con el gran maestro paraguayo Zenón Franco. Marino, que conducía las negras, no pudo con el ruso, pero Álvarez y Agüera, al mando del primer color, se impusieron a sus rivales y ganaron la plata y el oro, respectivamente.

La clasificación quedó así: 1º. MF Javier Agüera, con 7 (39,50) puntos; 2º. MF Enrique Álvarez, con 7 (38,50) puntos; 3º. GM Vladimir Epishín (Rusia), con 7 (38,00) puntos; 4º-12º. GM José Martínez (Perú), MI Kevin Cori (Perú), MI Julio Suárez, MF Rubén Ceñal, MF José Sande, Berna Blázquez,

Miguel Marino, Saúl Viñuela y Jesús García, con 6 puntos; 13º-22º. MF Fernando Valenzuela (Chile), MF Gleb Kaganski (Rusia), GM Zenón Franco (Paraguay), MF Alberto Portela, Alejandro Ortiz, Daniel Centrón, Juan Fernández, Francisco Iglesias, Julio Torrado y Alfonso López, con cinco puntos y medio, hasta completar los ciento dieciocho participantes.

El festival grupista continúa y ayer mismo comenzó el torneo internacional Grupo Covadonga, que se disputa a ritmo clásico y tiene 173 inscritos, entre los que hay 36 titulados internacionales, once de los cuales son grandes maestros. Hay partidas a partir de las cinco de la tarde hasta el sábado y sesiones matinales, a partir de las diez, tanto mañana como el viernes y el domingo, día en el terminará el certamen.

Por otra parte, en el Campeonato de España Sub 14 participaron los asturianos Steve Badillo, Adán Álvarez,



El maestro gijonés Javier Agüera. :: GUIGUES4

Iyán Guedes, Carlos Martínez, María Joglar y Diego Vergara, que fue el mejor de los cinco y volvió a realizar una actuación excelente, muy im-

propia de su edad, pues aún tiene once años. El belmontino firmó seis puntos y medio de los nueve posibles y finalizó en el puesto décimo tercero, empatado a puntos en la décima plaza. Igual puntuación logró Steve Badillo, mientras que Iyán Guedes y Adán Álvarez cerraron con cinco puntos y medio, Carlos Martínez hizo cinco y María Joglar terminó con cuatro.

En la modalidad de ajedrez rápido destacó Adán Álvarez, que firmó seis puntos y medio y quedó décimo cuarto, empatado con el noveno Iyán Guedes realizó seis puntos, Carlos Martínez, cinco y medio; Steve Badillo, cinco; y David Morán terminó con cuatro puntos y medio. Vergara y Joglar no participaron. Por último, comenzó ya el Campeonato de España sub 16 con tres asturianos en competición: Jonás Prado, Paula Bermúdez y Óscar Poblet. La prueba finalizará el domingo.

Nuevos enfrentamientos

Además de enfrentarse a las malévolas estrategias de sus adversarios, lo que no es poco ni sencillo, los participantes tuvieron que sobreponerse a un nuevo y extraño oponente, nada habitual en las salas de ajedrez, que no fue otro que la sensación de jugar con el traje y el casco propios de los mineros a esas profundidades. En esas circunstancias, los seis trebejistas sufrieron lo suyo para lograr una buena concentración, desplegar su talento y controlar sus emociones, aunque, eso sí, no tuvieron que picar carbón.

El sexteto de competidores disputó una liga con cinco rondas de partidas y el litigio se saldó con la holgada victoria del gran maestro internacional cubano Yasser Quesada, quien se impuso con gran autoridad a sus adversarios y logró cinco victorias en otros tantos envites. El gran maestro rumano Marius Manolache, campeón de la pasada edición del torneo internacional Grupo Covadonga, y el afile gran maestro cubano Lelys Martínez, bien conocido de los aficionados asturianos porque ya ha visitado nuestra tierra en diversas ocasiones, finalizaron ambos con tres puntos de los cinco posibles y conformaron el podio de la prueba.

Participaron también en la aventura minero-ajedrecística la maestra internacional femenina Yaníela Forgas, nacida también en la Perla del Caribe, como sus compatriotas Yasser Quesada y Lelys Martínez, el maestro gijonés de la Federación Internacional Enrique Álvarez y el maestro internacional argentino Marcelo Panelo.